

CUTZAMALA

Acaba el paro sin problemas

Hasta el tercer y último día de la disminución de agua se registró un aumento en las pipas solicitadas.



Acaba paro y reabren la llave al DF

> Reanudan suministro del Cutzamala; prevén regularizar mañana el servicio casero

Iván Sosa, Marcos Cazarín, Ilich Valdez y Ernesto Osorio

A partir de las 22:00 horas de ayer fueron reabiertas las válvulas del Sistema Cutzamala, informó la Comisión Nacional del Agua.

“Se normaliza así la entrega de agua potable de 14 mil 500 litros por segundo a la Zona Metropolitana del Valle de México, 5 mil 500 para los municipios conurbados y 9 mil al DF, después de una reducción de 50 por ciento durante este fin de semana”, expuso Antonio Gutiérrez Marcos.

El director de Agua Potable del Organismo de Cuenca del Valle de México, que depende de la Conagua, dio por concluido el paro técnico que comenzó el sábado.

Al descender el nivel de almacenamiento en los tanques de la capital, debido al corte del fin de semana, explicó el director del Sistema de Aguas del DF,

Ramón Aguirre, durante este martes se reabastecerán, una vez reabierto el Cutzamala, que entrega 30 por ciento del caudal consumido en el DF.

“En el curso del martes nos reabasteceremos y para evitar que la demanda por rellenar tinacos y cisternas en los domicilios, nos baje los niveles, a las 15 horas volveremos a reducir la presión del suministro; ya para el miércoles esperamos que todo se regularice”, comentó Aguirre.

El Gobierno del DF informó, a través de un comunicado, que este martes continuará el reparto gratuito de agua a quienes lo requieran.

Y reiteró que el programa emergente aplicado este fin de semana se repetirá cada fin de mes hasta mayo, cuando se cumplan los cinco cortes programados en el suministro del Cutzamala dispuestos por la Comisión Nacional del Agua.

En recorridos por las delegaciones Benito Juárez, Iztapalapa y Miguel Hidalgo se constató que en el tercer día de paro técnico se registraron afectaciones menores.

En la Miguel Hidalgo se marcaron los contrastes, pues mientras en

Bosques de las Lomas, “regaron” con la manguera y un fuerte chorro los jardines de una residencia, en el campamento de la Avenida de los Gallos en la colonia Plutarco Elías Calles, la familia Solórzano cumplió tres días de casi no tener agua.

“Cuando hay agua, pues si nos levantamos temprano a las ocho de la mañana y nos bañamos, pero pues estos días ni nos hemos bañado”, dijo Juanita Solórzano, quien muestra el grifo de su fregadero como deja escurrir apenas un hilito sobre varias jarras con las que hizo ayer de comer.

A los vecinos de Juanita tampoco les llegó con la presión de antes; aunque ellos sí tuvieron la precaución de apartar agua en varios tambos y cubetas.

Y es que aunque la escasez del vital líquido le pega a las casi 400 familias de este campamento, para ellos no es nuevo eso de “faltar el agua”, porque cuando los habitantes que viven atrás, en los vagones del tren jalan agua para su consumo, a ellos prácticamente nada les queda.

Pero en la residencia marcada con el 253 de Ahuehuetes Norte, ca-



si esquina con Bosque de Acacias, la muchacha del servicio se tomó tiempo para dar indicaciones a un perdido automovilista mientras dirigía el chorro de su manguera hacia la calle o el jardín, sin que nadie le dijera nada.

“Aquí no, nunca nos falta el agua; dijeron que no iba a haber, pero aquí no hubo problemas”, dijo.

A prueba de sequía

El operativo para mitigar los efectos del paro técnico del Cutzamala se ha desarrollado sin problema.

- > El GDF y las delegaciones dispusieron 430 pipas para entregar agua a las zonas afectadas por la disminución del líquido.
- > La pipas se surtieron en 23 “garzas” o pozos del Distrito Federal.
- > El sábado las autoridades repartieron 12 mil 309 metros cúbicos de agua en pipas.
- > El domingo la entrega bajó a 8 mil 690 metros cúbicos.
- > Del reparto del domingo, sobresalen las delegaciones Tlalpan e Iztapalapa con el mayor número de viajes efectuados, 352 y 292 respectivamente.
- > El programa de entrega de abasto de agua potable con pipas en las 12 delegaciones afectadas por la reducción de servicio finalizará este martes.

Fuente: GDF



CIÉRRALE. En la Colonia Bosques de las Lomas, ubicada dentro de la zona de posible afectación por el paro técnico del Cutzamala, se pudo observar ayer a personas desperdiciando el agua.



> Cerca de Bosques de las Lomas, los habitantes de la Colonia Plutarco Elías Calles resintieron una baja en la presión.